

# Quedaron arregladas las filtraciones en el río La Compañía: Protección Civil

**POR VÍCTOR MARTÍNEZ**

■ TLALNEPANTLA, MÉX.- El río La Compañía, en el oriente del Estado de México, aún tiene filtraciones por ser una estructura vieja que cada año presenta movimientos de terreno, que a su vez provocan fugas. Por ello, es monitoreado continuamente y se mantiene una alerta en época de **lluvias** en esa región.

El director general de Protección Civil del gobierno mexiquense, Arturo Vilchis Esquivel, señaló que las recientes filtraciones reportadas entre Ixtapaluca y Valle de Chalco fueron arregladas y no pasaron a mayo-

res, aunque para seguridad de la población se ordenó su traslado a otras zonas donde se instalaron albergues.

Indicó que se habilitaron dos albergues temporales en cada uno de los municipios de Ixtapaluca, Chalco y Valle de Chalco, aunque todavía no han sido ocupados siguen a disposición de las personas que lo requieran. Este río conduce las aguas negras de toda la zona oriente de la entidad y parte del Distrito Federal.

Comentó que el problema de este cauce radica en que ya no es muy viejo y no tiene una estructura planeada, sino que se fue formando o leván-

tándose a lo largo de los años y con las **lluvias** llega a removerse el terreno, lo cual causa filtraciones.

Explicó que durante la época de sequías los bordes del río se secan, y al llegar las **lluvias** la estructura comienza a sentarse nuevamente y a registrarse algunas filtraciones. En estos momentos el río La Compañía se encuentra al 40 por ciento de su capacidad aproximadamente y no representa ningún riesgo.

Afirmó que el nivel más alto está a tres metros debajo de los bordes del propio cauce, lo que da cierto margen de seguridad en su afluente. En una reciente visita, el gobernador Enrique Peña Nieto determinó que la mejor solución de fondo para reducir los riesgos es hacer un "tablaestancado" en el cauce.

Destacó que esto consiste en introducir profundamente placas de 20 metros de longitud por un metro de ancho, a lo largo del río. El gobierno mexiquense analiza realizar dicha estructura, lo que implicará una inversión cuantiosa, por lo que también se revisa con el gobierno federal.

Argumentó que una obra de esa magnitud permitirá darle firmeza a los bordes del río La Compañía por muchos años, además que será garantía en época de **lluvias** para evitar cualquier contratiempo. La fisura que se encontró fue de 12 metros cuadrados en el cauce y ya fue reparada.



El río La Compañía es vigilado constantemente.

